

Protokoll STEB Sitzung – öffentlich

01.06.2022, Videokonferenz, 20:00 - 22:45 Uhr

Teilnehmerinnen und Teilnehmer:

Hildwin Wonner, Bianca Rennecke, Carola Hohnstedt, Christiane Meyer, Jan Habenicht, zeitweise: Frau Lommel (FB56), Frau Robert (FB56).

Tagesordnung

- 1. Vorstellung und Präsentation vom FB56 Thema: Inklusion
- 2. Austausch mit der Fachbereichsleitung FB56 Herr Müller
- 3. Sonstige Themen
- 4. Nächster Sitzungstermin

1. Vorstellung und Präsentation des FB56- Thema: Inklusion

- In der aktuellen STEB Online Sitzung stellten Frau Lommel und Frau Robert (Fachkraft für Inklusion), beide vom Fachbereich 56, das Thema Inklusion und Inklusionskräfte vor.
 - HeiQuEs und Mols werden vorgestellt. Dabei handelt es sich um 2 spezifische Konzepte und Mitarbeiter*innen als Inklusionsfachkräfte.
 - Inklusion soll allen Menschen mit ihren vielfältigen Merkmalen die Möglichkeit geben, teil zu haben. Dabei sind nicht nur behinderte Menschen gemeint, sondern generell alle Menschen!
 - Einrichtungen sollen sich ändern und nicht das Kind soll sich an bestehende Systeme anpassen müssen.
 - Mobl = mobile Inklusionskraft (Heilpädagogen, Kunst/ Musik-Therapeuten, Sozialpädagogen) -> 50% im Stammhaus, 50% in Partnerhäusern.
 - HeiQuE = heilpädagogisch qualifizierte Erzieher (Erzieher mit heilpäd. Zusatzqualif.) -> Einsatz in festem Kinderhaus
 - neue HeiQuEs werden ausgebildet
 - Schwerpunkt liegt generell auf Kindergarten

2. Austausch mit der Fachbereichsleitung FB56 - Herr Müller

- Mitglieder des STEB hatten sich am 30.05.2022 mit der Fachbereichsleitung des FB56 – Herrn Müller - gezielt ausgetauscht.
- Führungswechsel Fachbereichsleitung FB56:
 Herr Müller hat ab 01.05.2022 kommissarisch übergangsweise die Leitung des FB56 übernommen bis die Stelle offiziell besetzt wird. Dies kann mehrere Monate dauern.
 - Herr Müller stellte sich dem STEB vor.



Öffnungsstrategien der Einrichtungen:

- es gibt nach Auslaufen der Corona Verordnung Kita zum 13.04.2022 keine objektive oder rechtliche Grundlage mehr für ein Betretungsverbot der Eltern. Wenn Eltern in die Einrichtung kommen möchten z.B. Spind checken, dann ist dies möglich. Das Betreten der Gruppenräume findet nicht statt. Auch das Tragen einer Maske ist aktuell nur noch Empfehlung und keine Pflicht mehr.
- Die Einrichtungen haben die Aufgabe zur regulären Öffnung für die Eltern und dem offenen Konzept wieder zurückzukehren. Die Stadt hat einen engeren Weg des Zurückkehrens zur Normalität gewählt. Es sollen die individuellen räumlichen Gegebenheiten der Kindereinrichtungen entsprechend berücksichtigt werden. Aus diesem Grund gibt es derzeit individuelle Öffnungsstrategien bzgl. Bring- und Abholsituation mit individueller Geschwindigkeit der Häuser.
- Der STEB weist die FB Leitung darauf hin, dass Diskrepanzen unter den Häusern nicht allzu groß sein sollten. Die Leitungen sollten bzgl. der aktuellen rechtlichen Regelung bzgl. Betretung, Maske & Co nochmals sensibilisiert werden. Damit es keine Konflikte an den Eingangstüren kommt.
- Ferienzeit Betreuungsangebot der Partnerhäuser
 - Betreuungsangebot durch Partnereinrichtungen war bis zur Corona-Pandemie Standard. Dieser Zustand soll wieder angestrebt werden. Aktuell gibt es keine rechtlichen Regelungen oder sachlichen Grund dies zu verhindern. Es handelt sich um ein Sonderangebot der Stadt Mannheim, welches über den Betreuungsvertrag gesondert angeboten wird.
 - Es wird geprüft ob es ab Sommer wieder angeboten werden kann.
 - Die maximale Gruppengrößen bleiben unverändert.
 - Diese soll nur von Eltern in Anspruch genommen werden für die es keine anderen Möglichkeit zur Betreuung gibt. Z.B. aufgrund keiner Urlaubstage/keine familiäre Möglichkeit.
- Betreuungszeiten Änderungen
 - Es wird derzeit geprüft ob es zu einer Standardisierung der Öffnungszeiten für alle Kindereinrichtungen 7:30 bis 17 Uhr kommt.
 - Ebenso wird die Fortführung des Wahlmodells geprüft. (reduzierte Betreuungszeit mit reduzierten Gebühren) um eine bessere Personalplanung sowie Öffnungsqualität sicherzustellen.
- Workshop-Ergebnisse / Verbesserungen für das Betreuungspersonal:
 - Es wird die Entlastung der stellv. Leitung wie bei der Leitung selber fokussiert.
 - Generell soll die Stadt Mannheim als Arbeitgeber attraktiver werden und mehr pädagogisches Personal anziehen und ausgebildet werden.
- Mittagessen:
 - Es finden regelmäßige Qualitätszirkel zwischen der Stadt Mannheim, Vertretern der Kinderhäuser und dem Lieferanten statt. Darin wurden die aktuellen besprochen und Maßnahmen zur Abhilfe eingeleitet.



3. Sonstige Themen

• Der Jugendhilfeausschuss im Mai fiel aus.

4. Nächster Sitzungstermin

Die nächste STEB Sitzung findet am Mittwoch, 06.07.2022 um 20 Uhr statt. Es wird geprüft ob zukünftige Sitzungen – zumindest teilweise – wieder in Präsenz stattfinden können.